
PASSATO PROSSIMO



 Причастие прошедшего времени 
(participio passato) 

1 спряжение 
ato 

2 спряжение 
uto 

3 спряжение 
ito 

amare – amato 
andare - andato 

dovere - dovuto dormire - 
dormito 
finire - finito 



ESSERE & AVERE



però

С avere participio passato изменяет род и 
число, когда passato prossimo 
предшедствуют местоимения в 
качестве прямого дополнения lo, la, li, le.
Hai mangiato il pane? – Sì, l’ho mangiato. Hai 
mangiato la pizza? – Sì, l’ho mangiata.
Hai mangiato i pomodori? – Sì, li ho mangiati. 
Hai mangiato le patate? – Sì, le ho mangiate
avere



AUSILIARE ESSERE o AVERE
essere avere

Непереходные глаголы, 
относящиеся к движению 

Все переходные глаголы 

Возвратные глаголы 

Глаголы состояния или изменения 
состояния (психологические или 
физические процессы) 

Глаголы - связки 
sembrare, diventare

Модальные глаголы спрягаются с avere или essere в зависимости от 
смыслового глагола
Però Если используются поодиночке, то avere 

Некоторые случаи piacere, mancare, 
costare 

Некоторые случаи 
camminare 



impersonali

• Nei tempi composti dei verbi impersonali si 
usa l’ausiliare essere

è sembrato, era successo, sarebbe bastato

• Solo con i verbi atmosferici si può usare sia 
l’ausiliare essere sia l’ausiliare avere, senza 
nessuna sostanziale differenza di significato

Ha piovuto per due giorni / È piovuto per due 
giorni



 Если 
(mi, si, ti, ci, vi) предшествуют 

инфинитиву, то 
используется

DOVERE
– ci siamo svegliati → ci siamo dovuti svegliare;
POTERE
– mi sono cambiato → mi sono potuto 
cambiare;
VOLERE
– si sono vestiti → si sono voluti vestire.



 Если (mi, si, ti, ci, vi) следуют 
за инфинитивом, то 

используется
avere

DOVERE
– ci siamo svegliati → abbiamo dovuto 
svegliarci;
POTERE
– mi sono cambiato → ho potuto cambiarmi;
VOLERE
– si sono vestiti → hanno voluto vestirsi.


